

## → Le Palmarès 2025 :

- Grand Tétras du livre d'Aventure : « Alaska », sur la baie de Telquana » d'Elliott Schonfeld (Editions Payot)
- Grand Prix du jury : « Veilleurs de nuit » de Juliette Sibert et Anais Bené
- Prix à contre-courant : « The last expedition » de Eliza Kaika
- Grand Prix François Bel : « À la perte de vue » de Carola et François Petit
- Prix de l'Engagement : « Beyond prognosis » d'Alexandre Sia et Morgan Lefaucheur
- Prix du jury Jeunes : « La Tsigane, sur la route avec Tamerton » de Sébastien Lefebvre
- Mentions spéciales du jury : « Guerrières » de Thimothée Caléc et « Les jours sauvages » de Yohann Guignard et Alexandre Marchesseau



Nombreux sont toujours les amateurs de l'aventure en livres.

Hélène Dodecophotographie



Nombreux sont toujours les amateurs de l'aventure en livres.

Hélène Dodecophotographie

## La Déportation s'expose au Conseil départemental

LONS-LE-SAUNIER

En cette année du 80<sup>e</sup> anniversaire de la Libération des camps de la mort, le hall de l'hôtel du Département présente une remarquable exposition.

Elle a été inaugurée vendredi 28 mars par le président Gérôme Fassenet, Jean-Baptiste Gagnoux, son vice-président en charge du souvenir et devoir de mémoire et Pascal Hugonet, président de l'Association départementale des internés, déportés, résistants et patriotes ainsi que de l'Amicale régionale de Neuengamme, en présence de nombreux conseillers départementaux et de représentants d'associations mémorielles.

### Trois volets différents

De nombreux panneaux issus des réserves de l'Office natio-

gramme, assez audacieuses, étaient le reflet de notre

réagissant à froid sa coordonna-

à l'aventure égocentrique»,

réagissant à froid sa coordonna-

nal des anciens combattants mettent en exergue le camp alsacien du Struthof, le seul établi dès 1941 par les nazis sur le sol français, ses conditions de vie et le travail de mémoire qui est réalisé depuis.

Un second volet du à la Fondation pour la mémoire de la Déportation replace cette barbarie dans le contexte historique et idéologique du nazisme. Enfin celui réalisé par la Fédération nationale des déportés et internés résistants et patriotes retrace la Déportation au sein des étapes du régime nazi et de la montée de la Résistance.

L'entrée libre et gratuite permettra à chacun de s'approcher cet hommage prononcé aux victimes de la barbarie nazie comme aux héros de la Résistance. « Le Jura, par sa résistance a payé un lourd

tribut au nazisme. Des 1 231 déportés qui ont connu l'enfer concentrationnaire, 671 ne sont pas rentrés. A un moment où l'indifférence et la violence se répandent dans nos sociétés contemporaines, il faut réveiller les consciences pour que l'oubli ne s'installe jamais », a déclaré dans son propos Pascal Hugonet, ajoutant qu'à cette occasion, un lustre particulier serait donné à la célébration de la Journée nationale du souvenir des victimes et des héros de la Déportation le 27 avril.

● René Gauran (CLP) ■ Exposition ouverte jusqu'au 25 avril, du lundi au vendredi (8 h 30/12 h 30 et 13 h 30/17 h 30) à l'hôtel du Département, 17 rue Rouget de Lisle, Lons-le-Saunier.



Gérôme Fassenet et Pascal Hugonet ont inauguré vendredi 28 l'exposition sur la Déportation dans le hall de l'Hôtel du département. René Gauran